

Viernes 23 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Anuncia el gobierno canje de deuda externa por 7 mil mdd

Felipe Gazcón

El gobierno federal anunció que comprará al Banco de México (Banxico) siete mil millones de dólares de las reservas internacionales, para pagar de forma anticipada deuda contratada con el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Con esta operación, el país logrará ahorros consolidados por mil 600 millones de pesos. El subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés, explicó que "con esta operación inédita" el gobierno federal conseguirá ahorros a valor presente por 600 millones de pesos, en tanto que se estima que el Banxico ahorrará mil millones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152946>

Salen 11 mil mdd de mercados emergentes

Isabel Mayoral Jiménez

De los 34 mil millones de dólares de inversionistas extranjeros que ingresaron a mercados emergentes en los primeros cinco meses del año, 11 mil millones han sido retirados, a causa de la mayor aversión al riesgo. Se estima que la corrección sea de mediano plazo -alrededor de dos años-, hasta que se recobre la liquidez a escala global, por lo que el riesgo prevalecerá en los mercados con monedas expuestas, valuaciones altas o exposiciones a los precios de las materias primas. Un análisis de Ixe Casa de Bolsa, con base en un reporte de Deutsche Bank, llama la atención el poco interés que se le da a México en las estrategias de mercados emergentes, pues por el momento no está en la mira de los inversionistas globales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152949>

Benepósito del BM por la liquidación anticipada de deuda

WASHINGTON, DC, 22 de junio.- El Banco Mundial (BM) destacó la decisión del gobierno de México de pagar por anticipado parte de la deuda contraída con esta institución, así como con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "El Banco Mundial le da la bienvenida a la decisión de México de realizar un pago anticipado por siete mil millones de dólares de su deuda con nosotros y el BID", dijo Alejandra Viveros, vocera del organismo. Agregó que el BM entiende que esa decisión es producto de la estrategia de las autoridades mexicanas sobre el manejo de deuda, en el marco de la cual México "está aprovechando las condiciones favorables en los mercados".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152948>

Toma fuerza la cobertura cambiaria en dólares y euros

(Jeanette Leyva Reus)

La cobertura cambiaria en dólares y euros ha tomado cada día mayor fuerza entre los inversionistas, la cual se visualiza como un negocio de amplio potencial a largo plazo. Desde hace tres meses, Grupo Financiero Interacciones, por medio de su Operadora de Fondos de Inversión, ofrece a sus clientes el fondo de cobertura en euros. Con este fondo suman ya 15 los que ofrece la institución. Once son de deuda, de los cuales nueve son para personas físicas, dos para morales y uno para no contribuyentes; además, tiene cuatro fondos de renta variable, ofertados en ambos segmentos. En conferencia de prensa, Emilio Illanes Díaz Rivera, director de Interacciones Operadora de Fondos, indicó que al cierre de mayo la institución ya manejaba más de ocho mil 186 millones de pesos en activos bajo custodia. Interacciones tiene como objetivo incrementar entre sus clientes programas de planeación financiera patrimonial y se enfocará inicialmente en aquellas personas que deseen invertir de 500 mil pesos en adelante.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Presentan sin consenso proyecto de acuerdo agrícola y de bienes

Ivette Saldaña

Pese a las marcadas diferencias y aún con la falta de convenios, los presidentes de los comités de negociación de la Organización Mundial del Comercio (OMC) presentaron un proyecto de acuerdo en materia de agricultura y bienes industriales que no tiene consenso alguno entre los 149 países miembros. Lo anterior se da a unos días de que se lleve a cabo la reunión de ministros del 28 de junio al 2 de julio, en la que se espera que se destraben las negociaciones y se fijen realmente los parámetros, porcentajes y acuerdos concretos para eliminar las distorsiones al comercio mundial, como son el desaparecer los subsidios agrícolas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152935>

Crecen 0.07% los precios en la primera quincena de junio

(Guadalupe Cadena)

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 0.07 por ciento en la primera quincena de junio respecto a la segunda de mayo, variación que se mantuvo por debajo de las expectativas de los analistas. Los precios de la electricidad, vivienda propia, gasolina de bajo octanaje y pan de dulce generaron presiones sobre la inflación, informó el Banco de México (Banxico). También influyeron algunos productos agropecuarios como manzana, naranja, azúcar y chile poblano.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152938>

Pacto con Centroamérica para exportar agroproductos a EU

Lourdes Edith Rudiño / enviada

GUATEMALA, 22 de junio.- Con la consolidación del CAFTA se abre el riesgo de que productos tropicales mexicanos entren en competencia con los de Centroamérica en el mercado de Estados Unidos, por lo cual nuestro país y las siete naciones de esa región han decidido establecer alianzas, coinversiones, colaboración técnica y mecanismos conjuntos de exportación a EU y a otros lugares como Europa. "En lugar de ser enemigos, queremos trabajar juntos", afirmó el secretario de Agricultura de México, Francisco Mayorga Castañeda, entrevistado en la inauguración del Primer Encuentro Ministerial de Comercio y Agronegocios, donde destaca la presencia de 40 empresarios mexicanos, de un total de 120 participantes de la zona.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152939>

Reprueba Fox en competitividad y mejora regulatoria: sector privado

Isabel Becerril

La administración del presidente Vicente Fox reprobó con cinco en las asignaturas de competitividad y mejora regulatoria, porque en ambos temas los avances fueron mínimos, asegura Mario Rodarte Esquivel, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En desarrollo tecnológico, México "está muy mal"; en innovación tecnológica "está pésimo"; en educación "se encuentra fatal", y en infraestructura "está mal". Dijo que los rubros en que el país ha retrocedido son derecho y seguridad pública. En lo que se refiere a calidad de los trámites y el costo de los mismos, México tuvo un pírrico avance. La muestra es clara, pues un emprendedor requiere un promedio de 42 días para poder establecer formalmente un negocio. (En el pasado se requerían hasta 80.)

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152940>

Estancamiento en productividad

(Isabel Becerril)

México no recuperó ningún escalón en materia de competitividad en 2005 con respecto al año previo, al mantenerse en el sitio 35. El índice de competitividad elaborado por el Imco en 2005, que mide este indicador en 45 países, señala que Brasil, un fuerte competidor de México, sobre todo en la atracción de Inversión Extranjera Directa (IED), avanzó un lugar en el ranking mundial, al pasar del 30 en 2004 al 29 en 2005, mientras que Rusia, otro gran contendiente de nuestro país, caminó siete posiciones, al brincar de la 40 a la 33. Al Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), que es patrocinado por el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), lo que más le preocupa es que en las entidades de la República se registra una fuerte polarización. Señala que mientras 12 estados se colocan al mismo nivel de los países ricos, 20 se encuentran en condiciones similares a a las naciones que pertenecen a América Latina y África.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152941>

Una economía más abierta, sugiere Ramos Francia

Felipe Gazcón

México enfrenta el enorme reto de elevar la competitividad y eliminar los privilegios en las áreas que pueden brindar mayor rentabilidad social, como son infraestructura, telecomunicaciones, transporte y educación, afirmó Manuel Ramos Francia. El director de Investigación Económica del Banco de México (Banxico) lamentó que la economía nacional esté sufriendo una pérdida de competitividad en la provisión de insumos estratégicos por medio de redes. O sea que México carece de competitividad en el suministro o en los precios de energía, combustibles, telefonía e incluso en el transporte por carretera y aéreo. En la 40 junta trimestral de Capem Oxford Economic Forecasting, Ramos Francia añadió que la economía también sufre de rigideces que se deben eliminar para elevar la competitividad, por ejemplo en el mercado laboral.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Impulsan factores geopolíticos inflación de EU

A mayo, los precios alcanzaron el nivel que tenían ocho meses atrás, es decir, 4.3%; expectativas de más alzas en energéticos. Las expectativas del mercado apuntan a un mayor crecimiento en los precios de los energéticos, muestra de lo anterior es el mercado de futuros, donde comenzó a descontarse un aumento de 1.8 por ciento en la cotización actual del crudo, que lo situaría en 71.91 dólares por barril. Si bien la demanda mundial se cubre con la producción petrolera existente, factores geopolíticos en regiones como el Oriente Medio -Nigeria e Irán- y el aumento paulatino en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal (Fed) serán factores que limitarán la dinámica de la economía de Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152897>

Se desacelera la expansión económica estadounidense; en mayo bajó 0.6% el índice de indicadores anticipados

Efraín Hilario

The Conference Board informó que el índice de indicadores económicos anticipados tuvo en mayo la mayor caída desde septiembre, lo que denota que el crecimiento de Estados Unidos podría ser más lento en verano, y más vulnerable a los efectos de eventuales huracanes. El grupo especificó que su índice -diseñado para mostrar la dirección futura de la economía- descendió 0.6 por ciento en mayo, a 137.9, frente a la caída de 0.1 por ciento en abril. La última ocasión que el

indicador bajó de forma consecutiva fue en febrero y marzo de 2001. Los analistas, que esperaban caída de 0.4 por ciento, señalan que la cifras de mayo sugieren que la sólida expansión de la economía está desacelerándose. Asimismo, los economistas agregaron que los datos ponen en evidencia que dos años de alzas de las tasas de interés por la Fed tienen efecto.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152898>

En continuidad con el desempeño alcista iniciado el miércoles, los petroprecios avanzaron en NY y Londres
Efraín Hilario

Los precios del petróleo avanzaron este jueves por segundo día consecutivo en el mercado de Nueva York, nuevamente paralelos con el avance de las cotizaciones de la gasolina, debido al aumento menor al esperado en las reservas del combustible en los depósitos de la Unión Americana. El convenio del crudo WTI para entrega en agosto avanzó 51 centavos de dólar, 0.73 por ciento, para colocarse en 70.84 dólares por barril, su precio más alto desde el 9 de junio. En el mismo mercado, el contrato de la gasolina para julio subió 5.2 centavos de dólar, 2.5 por ciento, para culminar en 2.118 dólares por galón, su mayor pizarra desde el 12 de junio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152899>

Los futuros de la carne de res tocaron máximo de tres meses en Chicago; se eleva el precio al consumidor
Efraín Hilario

Las señales de enfriamiento de la economía de Estados Unidos, el segundo mayor consumidor de cobre, desestimularon este jueves los precios del metal hasta un mínimo de una semana en los mercados de ambos lados del Atlántico. En el Commodity Exchange (Comex), el contrato de la materia prima para entrega en septiembre descendió 6.15 centavos, o 2.0 por ciento, para detenerse en 3.0485 dólares por libra, su pizarra más baja desde el 14 de junio. En el London Metal Exchange (LME), el contrato del cobre con vencimiento en tres meses descendió 91 dólares, o bien 1.3 por ciento, para culminar en seis mil 709 dólares por tonelada métrica, alrededor de 3.043 dólares por libra.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660446/>

Dejan tasa de fondeo en 7%

Ciudad de México (23 junio 2006).- El banco central dejó este viernes sin cambios su política monetaria y reiteró que no contempla una reducción en la tasa de fondeo en el futuro previsible, cuando falta una semana para las elecciones presidenciales. Con su decisión ampliamente esperada por el mercado, la tasa de fondeo quedaría en un 7 por ciento, aunque la institución asegura que se anticipan más alzas en las tasas de interés de referencia de los principales bancos centrales del mundo. "Para el futuro previsible no existe espacio disponible para un relajamiento" de las condiciones monetarias, repitió el Banco de México en su comunicado que, según analistas, no mostró grandes cambios con respecto al previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660352/>

Propician reglas monopolio en gas

Dayna Meré

Ciudad de México (23 junio 2006).- El anteproyecto de reglamento de gas licuado de petróleo (LP), elaborado por la Secretaría de Energía (Sener), propicia que las empresas participantes cometan prácticas monopólicas absolutas en perjuicio del consumidor, concluye un análisis de la Comisión Federal de Competencia (CFC). En dicha opinión, emitida por la CFC a petición de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), quien revisa el anteproyecto, señala que el actual reglamento permite que los participantes accedan a otras zonas de distribución a través de un simple aviso previo. En cambio, el anteproyecto en revisión impone barreras regulatorias para quienes pretendan entrar a otras zonas geográficas.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660456/>

Abre BMV con pérdidas

Sandra Reyes

Ciudad de México (23 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas al romper tres sesiones de alzas en seguimiento de las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 18 mil 107.44 unidades, un retroceso de 0.45 por ciento, es decir 80.96 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 811 mil acciones con un importe de 20.1 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan HOMEX * con 1.64 por ciento, GRUMA B con 1.39 por ciento, FEMSA UBD con 0.76 por ciento, AMTEL A! Con 0.16 por ciento y Ara * con 0.14 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660310/>

Reducen la deuda externa

Ciudad de México (23 junio 2006).- El Gobierno anunció ayer que adelantará el pago de 7 mil millones de dólares de créditos al Banco Mundial (BM) y al Banco Interamericano de Desarrollo (BID), lo que reducirá en 11 por ciento la deuda pública externa. Además, la deuda contratada con organismos multilaterales bajará casi a la mitad. De acuerdo con expertos, esta operación fortalece el blindaje financiero de la economía en el cambio sexenal, sin embargo, señalaron que Hacienda viene realizando este tipo de operaciones desde hace varios años, por lo que no debe

relacionarse con la cercanía de las elecciones.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660311/>

Apoyan proyectos ecológicos

Verónica Galán

Ciudad de México (23 junio 2006).- México recibirá financiamiento por 137.2 millones de dólares para financiar 12 proyectos para tratamiento de agua, mejorar la calidad del aire y manejo de desechos sólidos en Tamaulipas, Nuevo León, Sonora y Baja California, informó el jueves el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN). El Consejo Directivo de la Comisión de Cooperación Ecológica Fronteriza (COCEF) fue el encargado de asegurarse que los proyectos fueran certificados y elegibles para recibir el financiamiento del BDAN. "La autorización de (estos) créditos (...) aumentan a más del doble, el valor de la cartera de créditos aprobados a la fecha" informó en un comunicado el presidente del Consejo, Kenneth Peel, Subsecretario Adjunto de la Oficina de Finanzas y Deuda de Desarrollo del Departamento del Tesoro estadounidense.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660302/>

Advierte OCDE peligro en el agro

Verónica Martínez

Ciudad de México (23 junio 2006).- Si el agro en México sufre reformas en su política agropecuaria y de mercado, se afectaría la economía diversificada que se tiene en el País, señala un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). "El propósito de este estudio es evaluar cómo con nuevas o mayores reformas al sector se afectaría a la tan diversificada economía rural en México, ya que los cambios no impactan de la misma manera en el sur que en el norte o centro del País. "Y de los productores comerciales con los de autoconsumo", señala el análisis. El estudio "Las reformas a la política comercial y de agricultura", hace una evaluación de los países miembro de la OCDE en caso de que se hicieran cambios en los apoyos directos al productor o los subsidios en general.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660417/>

Rondan crudos los 70 dólares

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (23 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abrieron en torno a 70 dólares por barril, sostenidos por el vigor de la demanda en Estados Unidos y las persistentes tensiones geopolíticas en Medio Oriente. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para agosto del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 70.43 dólares por barril, un descenso de 0.41 dólares, el 0.58 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en agosto cotiza en 69.36 dólares por barril, un decremento de 0.61 dólares en relación al cierre previo, el 0.87 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/660421/>

Cotiza dólar menudeo a 11.59 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (23 junio 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 11.29 pesos a la compra y 11.59 pesos a la venta, un alza de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.22 pesos a la compra y 11.52 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.35 pesos a la compra y 11.50 pesos a la venta.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/61645.html>

Necesitan 1,675 mdp para nivelar sueldo a docentes

Nurit Martínez Carballo

En lo que va de la administración del presidente Vicente Fox Quesada, el gobierno federal y los estatales han destinado poco más de 14 mil 500 millones de pesos para igualar los salarios de los docentes de la educación básica que se encuentran en entidades como Oaxaca, Chiapas y Guerrero, así como con aquellos maestros de preescolar, primaria y secundaria de la zona centro del país. Sin embargo, a 30 días del paro de actividades en Oaxaca, la Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que nivelar a los más de 2 mil 300 profesores de la entidad requiere de mil 675.5 millones de pesos. De acuerdo con un reporte de la secretaría, esa cantidad de profesores representa sólo 5% de los 46 mil 254 maestros que laboran en la entidad, y que en total atienden a más de un millón de estudiantes del nivel básico.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14433>

Banxico mantiene política monetaria

El banco central de México dejó el viernes sin cambios su política monetaria, en una decisión que mantendría la tasa de fondeo en un 7 por ciento a una semana de las elecciones presidenciales. La institución mantuvo también en 79 millones de pesos diarios (7 millones de dólares) el monto del "corto" monetario con el que regula la liquidez del mercado, en medio de un panorama inflacionario favorable. David Frnaco de JP Morgan señala que "el comunicado está bastante tranquilo, esperábamos una indicación de que el banco central estuviera preocupado por la

aceleración de los precios en la inflación al productor”, dijo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14432>

Se vende dólar en \$11.61; euro, en \$14.70

En el último día de la semana cambiaría, los bancos y casas de cambio que operan en la capital mexicana venden el dólar libre en un precio máximo de \$11.61, dos centavos más que al cierre de la víspera, y lo compran en un mínimo de 11.26 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.4405 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En tanto, el euro se encuentra en un precio máximo a la venta de \$14.70 y el yen de 0.102 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14431>

Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 13.71 puntos

Al inicio de las operaciones cambiarias, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con una pérdida de 0.08% -13.71 puntos- respecto al cierre previo, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 18,174.69 unidades. Por el momento son negociados un total de 96,000 títulos por un importe de 3.6 millones de pesos, con la participación de ocho emisoras, de las cuales una gana, dos pierden y cinco se mantienen sin variación. La emisora ganadora es COMERCI serie UBC con 0.11%, mientras que los retrocesos están representados por CEMEX serie CPO con 0.58 y GMEXICO serie B con 0.14 por ciento. Por sectores, las industrias Extractiva y de la Transformación pierden 0.10 y 0.35%, respectivamente, en tanto que Construcción, Comercio, Comunicaciones y Transportes, Servicios y Varios continúan sin cambios.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14430>

Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.3250%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió 0.0050 puntos porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.3250%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Indica que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.12% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14422>

Usarán reservas para reducir deuda

Felipe Morales / El economista

El gobierno federal echará mano de las reservas internacionales del Banco de México para pagar por anticipado deuda contraída con organismos internacionales por 7,000 millones de dólares, operación que representará ahorros por 1,600 millones de pesos. El subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés, informó en conferencia de prensa que para comprar dicho monto de reservas se emitirán Bonos de Desarrollo (Bondes D) en los mercados locales, los cuales sustituirán a los Bonos de Regulación Monetaria (Brems) emitidos por el banco central que están cerca de su fecha de vencimiento. Los recursos obtenidos se utilizarán para pagar por adelantado deuda que se tiene con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y con el Banco Mundial.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14405>

Producción de gas alcanza récord en mayo

La empresa estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) informó el jueves que durante el mes de mayo su producción de gas alcanzó un nivel récord, con un promedio diario de 5.285 millones de pies cúbicos de gas, lo que representa un incremento de 9,6% con respecto al mismo periodo de 2005. “Pemex obtuvo, el pasado mayo, la producción más alta de su historia, al alcanzar un promedio diario de 5.285 millones de pies cúbicos de gas natural, volumen que representó un incremento de 441 millones con respecto a la cantidad extraída en igual mes de 2005”, indició Pemex en un comunicado. En los primeros cinco meses del año, Pemex obtuvo una producción media de 3.048 millones de pies cúbicos diarios de gas asociado al crudo y 2.123 millones del no asociado, volúmenes 3,9% y 19% superiores a los reportados en el mismo período de 2005.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-22-14386>

Importaciones de Pemex aumentan en mayo

Las importaciones que realizó Petróleos Mexicanos (Pemex) en el mes de mayo crecieron casi 30% con respecto al mismo periodo del año anterior, revelan datos de la balanza comercial de la paraestatal. En ese lapso, el volumen de las compras que se realizaron para abastecer la demanda interna de productos petrolíferos, gas natural y petroquímicos, crecieron 29 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14439>

Banco de México deja intacta política monetaria

MEXICO. El banco central de México dejó el viernes sin cambios su política monetaria y reiteró que no contempla una reducción en la tasa de fondeo en el futuro previsible, cuando falta una semana para las reñidas elecciones

presidenciales. Con su decisión ampliamente esperada por el mercado, la tasa de fondeo quedaría en 7%, aunque la institución asegura que se anticipan más alzas en las tasas de interés de referencia de los principales bancos centrales del mundo. "Para el futuro previsible no existe espacio disponible para un relajamiento" de las condiciones monetarias, repitió el Banco de México (central) en su comunicado que, según analistas, no mostró grandes cambios con respecto al previo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-23-14435>

Cete 3 días México a 7.01 por ciento

MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días en México subía el viernes 0.06 puntos a 7.01%, luego de que el banco central anunció que mantendría sin cambios la política monetaria y el nivel de equilibrio del fondeo. El banco central de México dejó el viernes la tasa de fondeo en 7% a una semana de las elecciones presidenciales del 2 de julio. "El anuncio es conforme a lo que esperaba todo el mercado. Banco de México se esperaría al menos dos meses para elevar sus tasas de interés hasta que el objetivo inflacionario del banco central esté en riesgo", dijo Mario Correa, analista del Scotiabank. La institución mantuvo también en 79 millones de pesos diarios (7 millones de dólares) el monto del "corto" monetario con el que regula la liquidez del mercado, en medio de un favorable panorama inflacionario.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/23/026n1eco.php>

Para pago anticipado de deuda, 7 mil millones de dólares de reservas

Rosa Elvira Vargas, Patricia Muñoz, Juan Antonio Zúñiga y Notimex

Mediante una operación de sustitución de deuda, el gobierno federal anunció ayer un pago anticipado por 7 mil millones de dólares a los organismos financieros internacionales, el cual será tomado de las reservas del Banco de México y luego se intercambiará por "deuda interna". Así, a 10 días de las elecciones, esa operación recibió un gran despliegue. Incluso, el presidente Vicente Fox emitió un mensaje para decir que la medida muestra que "el manejo prudente y eficaz de la economía rinde buenos frutos". Dijo que con esta acción se garantiza que el proceso electoral y el traslado del poder se harán en las condiciones más favorables para el país.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/23/027n1eco.php>

Lamenta Tony Garza falta de créditos a micro, pequeñas y medianas empresas

David Carrizales Corresponsal

Monterrey, NL, 22 de junio. El embajador de Estados Unidos en México, Antonio Tony Garza, lamentó que el sistema financiero mexicano deje fuera del acceso a los créditos a la mayoría de los 12 millones de micro, pequeñas y medianas empresas, lo que impide crear empleos y romper con el ciclo de la pobreza. El diplomático encabezó una ceremonia donde Grupo Financiero Banorte y el gobierno de Estados Unidos, por medio de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID), firmaron un acuerdo de cooperación que compromete a ambas instituciones a coadyuvar en la expansión del acceso a los servicios financieros entre los mexicanos, "particularmente entre quienes históricamente han permanecido alejados del sistema" bancario. El sector financiero de México trabaja bien, pero se ha dicho muchas veces que sólo funciona bien para un sector promedio de la población, pues la vasta mayoría de los mexicanos no tiene acceso a los sistemas financieros mexicanos", dijo el representante del gobierno estadounidense.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/23/027n3eco.php>

La economía se desarrolla de manera favorable: Banco de México

Antonio Castellanos

El director de Investigaciones Económicas del Banco de México (BdeM), Manuel Ramos Francia, afirmó ayer que a 10 días de las elecciones, la economía evoluciona de manera favorable y se mantienen las proyecciones de inflación de 3.5 y del PIB de 4 por ciento para el cierre del año. Sin embargo, precisó que es necesario avanzar más rápidamente en materia de competitividad. A su vez, el director del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México (CAPEM) Oxford Economic Forecasting, Antonio Castro Quiroz, aseguró que no se vislumbra un cambio en la política económica, gane quien gane los comicios del 2 de julio. Será más de lo mismo, porque la macroeconomía nunca podrá hacer nada para restituir el ingreso de los más débiles.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/23/028n1eco.php>

Agroindustriales mexicanos buscan alianzas con centroamericanos

Matilde Pérez enviada

Guatemala, 22 de junio. Después de 10 años de prácticamente ignorar a los países centroamericanos, los agroindustriales mexicanos volvieron la mirada hacia el sur para consolidar alianzas estratégicas con el fin de aprovechar conjuntamente el mercado de Estados Unidos y el mesoamericano. "La idea es establecer alianzas antes de ser enemigos y lastimarnos queriendo entrar por la misma puerta al mercado estadounidense", explicó el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Francisco Mayorga Castañeda, durante el Encuentro Ministerial de Comercio y Agronegocios, al que acudieron los ministros de Agricultura de Guatemala, Nicaragua, El Salvador, Costa Rica, Honduras y Panamá.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/23/042n1cap.php>

El censo 2005 del INEGI muestra que la ciudad "va muy bien": Encinas

Ángel Bolaños Sánchez

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Alejandro Encinas Rodríguez, afirmó que en los cinco años recientes se ha registrado un desarrollo muy importante en la calidad de los servicios de la ciudad, como demuestran los resultados del censo 2005 de población y vivienda, del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Con base en información que publicó ayer La Jornada, el mandatario capitalino resaltó, durante su conferencia de prensa matutina, el hecho de que el Distrito Federal se ubica como la ciudad con el menor déficit en vivienda en el país, y la que tiene también el porcentaje más alto de hogares conectados a la red de agua potable y al sistema de drenaje. Más tarde, durante un acto en la delegación Iztacalco, el gobernante aseguró que la administración capitalina continuará trabajando "fuertemente" hasta el último día de su periodo sexenal, que concluye el 4 diciembre de este año.